

Été
2023

FLASH

N°67



fleurieuxsurlarbresle.fr

Crédit photo © Le Progrès

Fleurieux

sur l'Arbresle

- page 2 à 5 : Municipalité
- page 9 et 10 : Culture et Patrimoine
- page 6 à 9 : Vie associative
- page 10 et 11 : Environnement
- page 12 : Intercommunalité

EditO

Chères Fleurinoises et chers Fleurinois,

Nous entrons dans la période des congés d'été bien mérités pour la plupart d'entre-nous, grands-parents et retraités compris, et allons pouvoir profiter d'un temps d'accalmie pour nos quotidiens riches en activités de toutes natures !

Nous avons déjà eu l'occasion, ensemble, de profiter des fêtes et retrouvailles traditionnelles des Classes, de l'été et bientôt du 14 juillet et c'est avec plaisir que les temps plus familiaux, plus calmes ou encore plus exotiques vont prendre le dessus. Ils sont nécessaires à chacun d'entre nous pour aborder avec énergie la prochaine rentrée.

Durant ces dernières semaines, vous avez pu le constater, de nombreux sujets ont mobilisé vos élus et équipes communales pour la défense de vos intérêts : je pense évidemment à l'augmentation du prix de l'énergie de vos services publics ou encore au projet d'installation d'une antenne en haut de notre Corniche.

Pour autant, les projets pour le développement de notre commune et le bien-être de ses habitants n'ont pas été mis à l'arrêt et c'est ainsi que notre école du Chêne préparera sa mue dès la mi-juillet pour s'agrandir et améliorer le cadre de vie des Fleurinois, enfants comme parents dès la rentrée 2024, que les travaux d'installation de panneaux photovoltaïques sur la toiture de l'espace François Baraduc ont été lancés, qu'un compositeur collectif a été installé en centre-bourg, ou encore qu'un espace de coworking ouvrira ses portes dès la rentrée au cœur d'une médiathèque entièrement rénovée.

Sur le plan environnemental, votre commune est également très engagée avec la journée de nettoyage de printemps du 23 avril dernier, les 24h de l'environnement des 10 et 11 juin dans le cadre des semaines de l'environnement de la CCPA ou encore l'initiative des jeunes élus du Conseil Municipal des Jeunes autour des déjections animales.

Je compte sur chacun d'entre vous pour être vigilant auprès des plus fragiles d'entre nous et signaler en Mairie les personnes isolées dans le cadre d'une canicule qui s'annonce déjà, mais également pour être économe en eau cet été.

J'aurai plaisir à vous retrouver à la rentrée à la traditionnelle fête de la patate du Sou des Écoles ou encore au forum des associations du 10 Septembre.

A très vite donc et bonne lecture,

Le Maire, Diogène Batalla





BUDGET COMMUNAL



Vous trouverez ci-dessous le budget voté pour l'année 2023 par votre équipe municipale :



	Budget voté 2023	Budget réalisé 2022
Impôts & taxes Taxe foncière, taxe d'habitation	1 194 000 €	1 227 530,44 €
Dotations et subventions Taxe foncière, taxe d'habitation	388 800,00 €	431 387,79 €
Produits de services Cantine, agence postale, droit de place...	193 550,00 €	168 803,48 €
Autres produits de gestion courante Revenus des immeubles	35 000,00 €	60 999,94 €
Produits exceptionnels Remboursement des sinistres ...	100,00 €	27 968,73 €
Atténuation de charges Remboursement des indemnités journalières ...	5 000,00 €	21 310,69 €
Résultat reporté Travaux ...	800 000,00 €	700 000,00 €
Opérations d'ordre	4 424,94 €	649,83 €
Total des recettes	2 620 874,94 €	2 638 650,90 €



Nos gros projets - Budget 2023

Extension École	884 200,00 €	PLU	44 400,00 €
Équipement de l'École	154 200,00 €	Achat matériel dont informatique	155 800,00 €
Projet Boulangerie	118 000,00 €	Jardin collectif + parking Combaudon	110 000,00 €
Voirie et réseaux	417 100,00 €	Vidéo surveillance	75 000,00 €
Acquisition terrains et commerce	344 400,00 €		



	Budget voté 2023	Budget réalisé 2022
 Charges à caractère général Alimentation, énergie, assurances ...	720 100,00 €	434 076,82 €
 Charges de personnel et frais assimilés Salaire des employés communaux ...	870 500,00 €	746 850,22 €
 Autres charges de gestion courante Subventions associations, service incendie ...	287 710,00 €	234 603,87 €
 Charges financières Intérêts des emprunts	84 000,00 €	44 552,28 €
 Atténuation de produits Fond de péréquation ressources communales et intercommunales	30 500,00 €	25 282,00 €
 Dépenses imprévues	134 064,94 €	0,00 €
 Virement section investissement	300 000,00 €	
 Amortissements	187 000,00 €	143 826,99 €
 Charges exceptionnelles	7 000,00 € ⁷	0,00 €
 Total des dépenses	2 620 874,94 €	1 629 192,18 €

Pour résumer ...

Évolution de notre fiscalité directe

Les taux d'imposition en 2023 n'augmenteront pas. Ils n'ont pas évolué depuis 2012.

Par ailleurs depuis 2021, la suppression de la taxe d'habitation est effective. La commune n'a donc pas voté le taux de la taxe d'habitation. Toutefois, une revalorisation nationale sur la base de l'indice des prix à la consommation harmonisé (IPCH) induit une augmentation de 7,1% de la base de calcul de la taxe foncière et de la taxe d'enlèvement des ordures ménagères.

Subventions

Des demandes de subventions ont été faites cette année pour les divers projets d'investissements. Nous restons dans l'attente des notifications des montants alloués par les différents organismes (Etat, Région, CAF etc...)

Affectation du résultat

Il n'y avait pas de déficit d'investissement à couvrir en 2023, le Conseil Municipal a donc affecté le résultat excédentaire de fonctionnement soit 1 002 455,02 €, à hauteur de :

- 800 000,00 € en fonctionnement pour 2023 (soit 100 000€ de plus que les années précédentes pour anticiper l'inflation et les hausses de tarifs très importantes notamment sur le coût de l'énergie) et
- 202 455,02 € en investissement.

Le budget 2023

Le budget de fonctionnement de cette année est construit avec une augmentation 7% de dépenses par rapport à l'année précédente. Cette augmentation a été votée en prévision de toutes les hausses annoncées par le gouvernement sur le prix de l'énergie et des matières premières.

Par ailleurs, le budget d'investissement reflète l'ampleur des projets qui seront réalisés cette année sur la commune : extension de l'école, agrandissement et déplacement de la boulangerie sur la place Benoit Dubost, début des travaux de rénovation de la voirie de centre-bourg notamment.



ÉCOLE DU CHÊNE, un semestre créatif, culturel et vivant ...



Classe découverte classes de cm1/cm2 et cm2

Du 24 au 27 avril, les classes de Madame Chervet et Monsieur Geniaut sont parties en classe découverte en Touraine. Au programme : visite des châteaux de Chambord, Amboise, Chenonceau, Clos Lucé et du château médiéval en construction de Guédelon. Les élèves ont fait le plein de belles images et de découvertes. Le résumé du séjour selon les élèves : "incroyable".

Classe découverte classes de PS/GS 1 et CP

Du 15 au 17 mai, les classes de Madame Belot et Madame Planchenot sont parties en classe découverte à Lus-la-croix-Haute dans la Drôme. La découverte de la montagne, la pêche dans la mare ont ravi les enfants. Ce premier séjour loin des parents pour la plupart d'entre eux a été une réussite !

Portes ouvertes de l'école

Le vendredi 16 juin, de 16h30 à 18h30, ce sont déroulées les portes ouvertes à l'école. Nous avons été ravis d'accueillir nos futurs élèves de la rentrée de septembre 2023, accompagnés de leurs parents.

Spectacle de fin d'année

Enfin, Samedi 1er juillet a eu lieu le spectacle de fin d'année des enfants. Toutes les classes ont présenté une danse et des chants et vous avez été nombreux, après plusieurs années sans spectacle, à venir l'admirer et profiter ensuite de la kermesse organisée par le Sou des écoles l'après-midi.

Un grand merci donc et rendez-vous vous est donné à la prochaine rentrée scolaire !

ÉCOLE - Projet d'extension

Comme annoncé dans le dernier Bulletin Municipal et conformément à nos engagements, notre école du Chêne préparera sa mue dès la mi-juillet pour s'agrandir et améliorer le cadre de vie des fleurinois, enfants comme parents dès la rentrée 2024. C'est en effet une phase de douze mois de travaux qui s'ouvrira, dont la conduite a été pensée pour être la moins perturbante possible au cours de l'année scolaire 2023/2024, et permettre la création d'un espace périscolaire dédié ainsi que d'une mini-crèche.



Une très CHOUETTE fête de l'été !



Le 23 juin dernier, de très nombreux Fleurinois se sont rassemblés sur la place du village pour fêter l'été et la musique. La soirée a débuté autour d'un "blind test musical géant" animé par Milou et Mégane qui ont tout de suite enflammé les participants et créé une ambiance festive qui s'est poursuivie avec le groupe HIT THE DANCE FLOOR. Les stands de restauration du Comité des Fêtes, de Planète Jeunes (MJC) et du Cambodge Gourmand ont fait le plein sur une terrasse du "P'tit Clin d'Oeil" élargie pour l'occasion.

Un grand merci aux organisateurs de la Commission Animation et aux associations et bénévoles présents.





Une fin d'année de mise en beauté du **CENTRE BOURG**



Après la livraison des nouvelles constructions en proximité du cimetière et l'arrivée de nos nouveaux habitants, des travaux de remise en beauté de la voirie de la rue Combaudon et de la rue du Repos s'imposaient ! Alors dès la rentrée, ce sera chose engagée avec intégration de voies cyclables pour favoriser les déplacements en mode doux au centre du village, ainsi que l'aménagement d'un parking en amont du centre-bourg pour faciliter l'accès et le stationnement. Ces travaux seront également l'occasion de lancer l'aménagement de jardins partagés en proximité du cimetière.

Et comme une bonne nouvelle n'arrive jamais seule, le centre-bourg se parera également d'ici la fin d'année d'une boulangerie élargie sur la place Benoit Dubost !

Une belle réussite pour le rendez-vous annuel **DE NOS AÎNÉS**



Chaque année le CCAS invite l'ensemble des Aînés de la commune à un repas festif et surtout intergénérationnel : décoration des tables et menus concoctés par les élèves de l'école du Chêne, avec un service et un appui logistique incontournables des jeunes de la MJC.



Tous les ingrédients du succès étaient réunis le 5 mars dernier qui a été également l'occasion de représenter l'équipe du CCAS ainsi que le tout nouveau lieu d'animation, dédié aux seniors, qui a ouvert ses portes à la MJC de Fleurieux-sur-l'Arbresle les jeudis après-midi de 14h à 16h (*plus d'information sur le site de la MJC ou au 06 23 67 18 58 si vous êtes intéressés*). Et nos jeunes élus du Conseil Municipal des Jeunes en ont profité pour "mener l'enquête" sur les attentes de nos seniors ... de futurs projets à suivre donc !

Retrouvez toute l'actualité du CCAS dans le Flyer dédié inséré dans ce FleurieuxFlash !

DES JEUNES FLEURINOIS mobilisés pour l'entretien de la commune !



Du 11 au 14 avril derniers, six jeunes Fleurinois ont donné de leur temps dans le cadre des Chantiers Jeunes pour rénover le petit train de la cour des maternelles et réaliser un décroûtage de l'enduit de la cour des classes élémentaires et effacer ainsi quelques jurons. Un grand merci à eux et avis aux amateurs, chaque année ces chantiers permettent de rétribuer symboliquement les jeunes volontaires à hauteur de 100 €. Un début d'apprentissage de l'autonomie financière ! Et comme de nouveaux projets sont d'ores et déjà à l'ordre du jour... chacun pourra s'inscrire lors des prochains appels à candidatures !

CÉRÉMONIE DU 8 MAI : souvenir et transmission



Le 8 mai dernier, rendez-vous avait été donné à la Mairie et près d'une quarantaine de Fleurinois de toutes générations ont pris la direction du cimetière et de son monument aux morts pour honorer nos anciens.



"Il y a 78 ans, l'Allemagne nazie capitulait devant les Alliés réunis à Berlin. C'était la Victoire et les forces de la liberté triomphaient non seulement contre une armée, mais aussi contre une idéologie qui écrasait l'Europe et la liberté de ses peuples. Avec la Victoire, venait aussi le retour des prisonniers, des déportés et la longue attente de ceux qui ne reviendraient pas, ayant sacrifié leur vie pour notre liberté"

Un moment de respect et de partage pour que les témoignages ne disparaissent pas avec nos anciens et pour se souvenir que la liberté n'est jamais définitivement acquise. Un pot de l'amitié a clôturé la cérémonie à la salle Gaston Braquet.

CMJ vos jeunes élus ne lâchent pas l'affaire ...



Le mandat de nos tous premiers jeunes élus touche bientôt à sa fin après deux années d'engagement civique et à la rentrée de nouvelles élections seront organisées pour élire la relève !

Pour autant, nos jeunes élus sont encore engagés autour de nombreux projets et sont venus présenter en conseil municipal début juin, une proposition d'installation d'aire de jeux pour les plus grands. La proposition a été validée dans son principe : création d'un parcours sportif et d'une structure de jeux avec du mobilier urbain pour éviter à nos ados et pré-ados d'abimer les jeux dédiés aux plus petits. Le cahier des charges précis a été partagé : en proximité de l'espace François Baraduc, accessible aux personnes à mobilité réduite, ombragé et végétalisé autant que possible, sécurisé et construit à partir de matériaux durables ou recyclés.

Nos jeunes élus souhaitent être associés à suite des travaux et à la décision finale : rendez-vous est donc pris pour la suite de la mise en œuvre !

Vie associative



Les paroles de l'hymne des CLASSES EN 3 ont tenu toutes leurs promesses

Y'a d'la joie
Bonjour, bonjour les Fleurinois
Y'a d'la joie
Dans les rues nos chars sont jolis
Y'a d'la joie
Et du soleil sur nos conscrits
Y'a d'la joie,
Partout y'a d'la joie
Tous les ans, on passe un bon moment ensemble
C'est l'amour, qui vient avec les Classes en 3
C'est l'amour, bonjour, bonjour les Fleurinois
Y'a d'la joie
Partout y'a d'la joie

Le 28 mai dernier, les Classes en 3 se sont parées de leurs plus beaux déguisements pour un défilé carnavalesque ! 75 classards ont déambulé dans le centre du village aux sons de la Batucada "la Boîte à Meuh". En ouverture du défilé, un enterrement réussi pour les Classes en 2, déambulant telle une "famille" mexicaine un jour de fête des Morts. En balai, les chapeliers fous des Classes en 4, annoncent une belle relève !

Accompagné d'un beau soleil, le cortège principal, sous le thème du Carnaval a pris grand plaisir à traverser le bourg du village ! Tutus et rubans, tenues 90', Samba de Rio, Carnaval de Fleurkerque, Pays Basque, Hippies de Woodstock, Voiture traction... Un festival haut en couleurs immortalisé par Christophe Mese-guer, photographe "Chouetteimage".

Le traditionnel moment de recueillement au monument aux morts, fut une belle parenthèse. De leur plus belle voix, les "10 ans", accompagnés par le trompettiste Monsieur Vincent Zacchia, ont entonné la Marseillaise.

Le défilé s'est terminé par son traditionnel vin d'honneur servi par les Classes en 4 et ambiancé par le DJ "FitCom" avec sa piste de danse et son canon à neige au cœur du village !

Les conscrits se sont ensuite retrouvés Place Benoît Dubost pour le banquet. Une première au grand air, chaleureuse et conviviale rendue possible grâce au traiteur "T'M traiteur".

Cette belle journée de festivités s'est achevée au bout de la nuit sur la piste de danse !



Les Classes en 3 adressent leurs remerciements à l'ensemble des personnes et associations qui ont œuvré à leurs côtés pour la réussite de cet événement. Tout particulièrement, la Mairie, le Comité des fêtes, les agriculteurs pour le prêt des chars, les bénévoles, les Classes en 4. Un grand merci également aux Fleurinois et Fleurinoises pour leur présence, joie et sourires, qui nous ont accompagnés tout au long de cette journée ! Nous vous donnerons prochainement rendez-vous !

D'ici là, n'oubliez pas "Y'a d'la joie avec la 3" !



TENNIS - Lentilly - Fleurieux

Le Tennis Club de Lentilly-Fleurieux (TCLF) est une association sportive de loi 1901 affilié à la Fédération Française de Tennis qui compte plus de 340 adhérents âgés de 4 à 77 ans. Le club accueille ses adhérents sur 2 courts extérieurs à Fleurieux, 4 courts extérieurs sur Lentilly et 2 courts couverts sur Lentilly, ainsi qu'un club house sur Lentilly.

Nous avons à cœur de faire cohabiter la pratique du tennis loisir avec la pratique en compétition, encadrée par des enseignants diplômés et professionnels et cette année la grande soirée des raquettes d'Or, et le traditionnel Tournoi de Pétanque du 1er mai ont permis aux adhérents et non adhérents de se retrouver pour un moment convivial. Les compétiteurs se sont réunis autour des différents tournois : Jeunes-Interne-Open-Tournois Multi chances.

Nous avons mis en place un pédibus emmenant les enfants de l'école primaire de Fleurieux aux terrains de tennis les parents peuvent ainsi les récupérer directement au tennis après leur cours.

Nous préparons la saison prochaine dès à présent, des permanences/inscriptions seront assurées sur Lentilly, dès mi-juin, proposant des tarifs privilégiés jusqu'au 24 juillet. Nous vous invitons à consulter le site <https://club.fft.fr/tennisclublentillyfleurieux/> pour en connaître les jours et horaires. Le club sera également présent au Forum des associations de Lentilly et de Fleurieux.

Si vous souhaitez vous remettre au tennis ou en découvrir sa pratique le tout dans un cadre convivial et varié, c'est au TCLF que vous devez adhérer !

LE SOU DES ÉCOLES



Association de parents bénévoles et motivés, nous organisons des manifestations tout au long de l'année pour récolter des fonds afin que nos enfants puissent réaliser des activités et des sorties à l'école, mais aussi pour faire vivre notre beau village, créer du lien avec les parents

et voir nos enfants s'amuser ! Tout cela serait impossible sans l'aide des commerçants de Fleurieux ainsi que tous ses habitants qui viennent participer de bon cœur.

La totalité de nos bénéfices sont reversés à l'école du Chêne permettant à l'équipe pédagogique d'organiser de super sorties et d'emmener nos enfants découvrir la culture en dehors des murs de l'école. Le Sou reverse ainsi 30 euros par enfant, 60 euros par classe mais aussi 500 euros pour voir briller les yeux des enfants lors du spectacle de Noël.

Pour cette année scolaire 2022-2023, nous avons organisé les traditionnelles fêtes de la Patate, vide grenier, vente de sapins, de fromages et de saucissons, et grâce à la participation de la MJC, Monsieur Carnaval a pu être embrasé avec une pétarade de popcorns. Tous les enfants déguisés sur le thème du potager nous ont épatés par leur inventivité !

Et grâce à M. Dumas, les délicieuses pasta box ont encore connu un franc succès...

A l'heure où nous écrivons, le goûter partagé, la kermesse et la tombola se préparent activement... et nous espérons que quand vous lirez cet article, elles auront pu se dérouler sans encombre pour le plaisir de nos enfants !

Nous vous souhaitons donc un bel été et nous vous donnons rendez-vous à la rentrée pour la fête de la patate le dimanche 10 septembre 2023. Vous pouvez d'ores et déjà noter également la date du vide grenier le dimanche 19 novembre 2023.

Toutes les manifestations organisées tout au long de l'année scolaire ne peuvent se faire sans vous, parents bénévoles ! Merci à tous ceux qui s'activent déjà auprès de nous pour que ces rendez-vous soient des réussites ! Nous accueillons tous les parents et fleurinois enjoués pour nous aider, que ce soit par le simple don de gâteaux ou l'aide à l'installation et au rangement le jour J, en passant par l'aide à l'organisation avant l'événement lors des réunions du Sou. Toutes les réunions sont d'ailleurs ouvertes à tous et c'est l'occasion de se retrouver pour échanger des projets dans une ambiance plus que conviviale ! Dernièrement au P'tit Clin d'Oeil. Alors, n'hésitez pas à venir y participer !

Vous pouvez nous contacter sur l'adresse mail suivante sdefleurieux@gmail.com ou sur notre page Facebook Sou Des Ecoles de Fleurieux-sur-l'Arbresle (@sdefleurieux). A bientôt !

RUGBY



Chaque année le Pays de l'Arbresle Rugby Club organise des matchs, des tournois, une fête du club et de diverses autres manifestations. Nos infrastructures nous permettent de recevoir des équipes du LOU comme les féminines ou les espoirs pour des matchs délocalisés à Fleurieux-sur-l'Arbresle.

Le Pays de l'Arbresle Rugby Club organise aussi chaque année une soirée partenaires. Cette année nous avons reçu plus de 70 invités et 3 intervenants stars, Olivier Magne, Philippe Agostini et Hervé Vallat. L'année prochaine sera aussi bien remplie avec en septembre et en octobre la coupe du monde de rugby en France. Nous ferons le maximum pour relayer ce bel événement à Fleurieux-sur-l'Arbresle !

Venez essayer le rugby au PARC pour découvrir un beau sport avec des valeurs encore plus belles !

Calendrier des retransmissions des matchs de l'équipe de France au club house du PARC :

- France / Nouvelle Zélande : 8 septembre 2023
- France / Uruguay : 14 septembre 2023
- France / Namibie : 21 septembre 2023
- France / Italie : 6 octobre 2023
- 1/2 Poule A / 1/2 Poule B : 14 ou 15 octobre 2023
- Vainqueur 1/4 : 20 ou 21 octobre 2023
- Vainqueur 1/2 : 28 octobre 2023

Horaires d'entraînements pour la saison 2023/2023 par catégories :

Entraînements			
HORAIRES D'ENTRAÎNEMENTS POUR LA SAISON 2023/2023 PAR CATEGORIES			
BABY RUGBY Enfants âgés de 3 ans (écoles) à 6 ans (clubs de la région) du mardi au dimanche de 10h30 à 12h30 Entraînements : Samedi 10h30 à 12h30	M6 MIXTE Enfants âgés de 6 à 12 ans (écoles) de 17h30 à 19h30 Entraînements : Samedi 17h30 à 19h30	M8 MIXTE Enfants âgés de 13 à 17 ans Entraînements : Mercredi 18h30 à 20h30 / Vendredi 18h30 à 20h30	M10 MIXTE Enfants âgés de 18 à 20 ans Entraînements : Mercredi 19h30 à 21h30 / Vendredi 19h30 à 21h30
M12 MIXTE Enfants âgés de 21 à 23 ans Entraînements : Mercredi 19h30 à 21h30 / Vendredi 19h30 à 21h30	M14 MIXTE Enfants âgés de 24 à 26 ans Entraînements : Samedi 19h30 à 21h30 / Vendredi 19h30 à 21h30	M16 MASCULIN Adultes âgés de 27 à 30 ans Entraînements : Mardi 19h30 à 21h30 / Vendredi 19h30 à 21h30	M18 MASCULIN Adultes âgés de 31 à 35 ans Entraînements : Mercredi 19h30 à 21h30 / Vendredi 19h30 à 21h30
SENIORS Adultes âgés de 36 ans et plus Entraînements : Mardi 19h30 à 21h30 / Vendredi 19h30 à 21h30		RUGBY A 5 - LOISIRS Adultes âgés de 16 ans - Hommes et Femmes de 16 à 70 ans Entraînements : Jeudi 19h30 à 21h30 / Vendredi 19h30 à 21h30	

BOULE DU VIEUX COQ



Notre saison 2023 a débuté le 1^{er} mai avec le traditionnel challenge Jean Devaux qui a connu un bon succès en réunissant une trentaine de joueurs motivés malgré la pluie.

A partir de juin 2023, nos manifestations vont s'intensifier jusqu'à la fin de l'année avec plusieurs concours organisés au Parc du Chêne, 3 officiels

réservés aux licenciés et 5 concernant tous les sociétaires et amis.

Dates à venir :

Concours officiels :

- Mercredi 5 juillet 8h30 challenge Joannès Vinzent.
- Samedi 15 juillet 8h30 challenge Lagresle.
- Samedi 5 août 8h00 challenge Jean Quelin.

Concours sociétaires et amis :

- Samedi 10 juin 13h30 challenge de la municipalité.
- Samedi 22 juillet 13h30 journée PECOLO.
- Samedi 26 août 13h30 challenge Marc Vandroz.
- Samedi 9 septembre 13h30 challenge Michel Vandroz.
- Samedi 30 septembre 9h30 But d'Honneur.

Venez découvrir le sport boule à l'occasion de ces manifestations ainsi que chaque mercredi après-midi où vous pourrez vous joindre à nous pour des rencontres amicales, vous serez les bienvenus.



Pensez à vous inscrire dès cet été pour vos activités de rentrée.

Vie associative



AJC - Joggers de la Chouette



Les Chouettes Ajiciennes et Ajiciens passent à l'heure d'été. Début juin est l'époque où l'on avance nos montres de 30 minutes pour partir à 8h30, de la place du parking de l'église, pour notre "BLABLARUN" dominical. Bien entendu, nous accueillons toutes celles et tous ceux qui souhaitent se joindre à nous et "partager le plaisir de la course à pied en toute convivialité".

Après l'édition mythique de 2022, année du 10^{ème} anniversaire des Foulées Fleurinoises, nous persistons et sommes déjà en plein préparatif de la 11^{ème} édition des Foulées Fleurinoises qui aura lieu le **dimanche 24 septembre 2023**.

Le format de la course sera composé de deux tracés de 11 et 15 kilomètres. Les 500 coureurs attendus pourront sillonner les routes et chemins avoisinant notre beau village. Les parcours, comme à l'accoutumé, passeront par des endroits magiques : chemin du Morillon, parc du couvent de la Tourette, Chapelle de Fouillet, Bois de Lévy... Et l'après-course sera l'occasion pour tous les bénévoles, les coureuses, coureurs

et accompagnants, de fêter cette 11^{ème} édition autour d'un mâchon d'arrivée. L'évènement s'annonce encore une fois être un succès ! Toute cette organisation ne pourrait avoir lieu sans les nombreux bénévoles qui, année après année, accueillent, aiguillent, sécurisent le parcours et encouragent les participant(e)s. Comme nous ne sommes jamais "assez" pour faire vivre ce rendez-vous qui marque la vie de notre village depuis plus de 10 ans, n'hésitez pas à venir nous aider ! VENEZ NOMBREUX ! Bon été et bonnes vacances !

Président : David BILLOT : 06.03.26.80.60 - davidbillot@sfr.fr

Trésorier : Arnaud MITON / Secrétaire : Renaud PETIT

Pour nous écrire : ajc69@gmx.fr

Lien course annuelle : <https://chouettecourse.wordpress.com>

Les RESTOS DU COEUR

Voici nos dates d'ouverture pour cet été :

- En juillet, toutes les semaines, les mercredis matin de 9h à 12h30, jeudis matin de 9h à 12h et jeudis après-midi de 13h30 à 18h00.
- En août, les mercredis 2, 16 et 30 août de 9h à 12h30 et les jeudis 3, 17 et 31 août de 9h à 12h et de 13h30 à 18h, avec distribution du double de colis les semaines précédant les fermetures pour éviter la rupture alimentaire des personnes accueillies.

Nous resterons cependant joignables et disponibles à tout moment les semaines de fermeture si une urgence se présentait.

N'hésitez pas à nous contacter :

Téléphone : 04 78 35 20 36 / courriel : ad69.larbresle@restosducoeur.org

Les FLEURINOUS

L'association Les FleuriNous organise sa bourse aux jouets et articles de puériculture le **samedi 9 septembre 2023** de 8h à 13h30 avec vente en extérieur "au coffre de la voiture" sur le parking de l'espace François Baraduc. Buvette et petite restauration sur place.

L'emplacement à 10 euros = une place de stationnement avec le véhicule. Pensez à réserver tôt votre emplacement, il n'y en aura pas pour tout le monde !

ASSOCIATION DES FAMILLES



Nous vous proposons pour la saison 2023-2024 :

- divers cours de gymnastique, de Yoga, de Pilates ainsi qu'un cours de Sophrologie semblent satisfaire un grand nombre,

- un cours de gymnastique pour enfants du primaire sera proposé le mercredi matin,

- d'autres cours en préparation devraient voir le jour.

Le tapis, la serviette et le coussin si besoin sont individuellement apportés par chacun(e) à chaque fois, la distanciation continuant d'être respectée. Pour participer à ces cours, l'adhésion à l'Association des familles est obligatoire, nationale et reversée à la fédération des familles en grande partie pour le maintien de la défense de la famille (*mouvement à l'origine des Allocations Familiales*).

La cérémonie de la Fête des Mères et de la Fête des Pères que nous organisons conjointement avec la municipalité de Fleurieux-sur-l'Arbresle, n'a pas eu beaucoup de succès, c'est dommage ! Nous ne la renouvelerons donc pas.

Le spectacle présenté cette année pour les enfants pendant les vacances de la Toussaint le **jeudi 26 octobre 2023** sera un spectacle de ventriloque-magicien. Plus d'infos sur le site de l'Association sur le portail de la mairie.

L'AFAC, un gala de danse plein de souvenirs pour clôturer une belle saison



Il est de tradition qu'un spectacle clôture la saison. Le samedi 17 juin, près de 600 personnes étaient réunies pour vivre ensemble ce temps fort de l'année.

Au programme 2023, une invitation à nos tendres et chers souvenirs et à nos histoires de vie vécues à travers différentes époques. Un spectacle haut en couleur et rempli d'émotions. Une cinquantaine de danseurs ont embarqué sur scène les spectateurs pour un voyage dans le temps. Au total, une vingtaine de tableaux, et autant d'histoires, de musiques, décors et costumes... Nul doute que les élèves, des plus petits (4 ans) aux plus grands, ont montré tous leurs talents et leur sérieux, malgré le trac des artistes.

"C'est de nouveau un grand plaisir pour nous de présenter notre spectacle de fin d'année. Nous sommes très fières de l'investissement des élèves, des professeurs, des parents et grands-parents bénévoles. Depuis plus de 30 ans, l'association AFAC donne toujours autant de plaisir grâce à l'investissement de cette grande famille", Sophie Verchère, présidente.

Rappelons que l'AFAC c'est plus de 364 adhérents qui nous font confiance et qui viennent apprendre et partager chaque semaine des activités variées et sportives.

Un chaleureux et grand merci à l'ensemble des bénévoles et professeurs pour leur investissement et la transmission de leur passion pour l'Art de la Danse et du sport : Luc (*boxe pieds-poings*), Laura (*street jazz, claquettes, step, pilate*), Isa (*Boxe anglaise éducative*), Aymeric (*street jazz*), Chloé (*modern' jazz, classique, gym douce*), Fabien (*Futsal*), Vincent et Frédéric (*Badminton*) Léalise (*réveil musculaire, cardio boxing, cardio training*) et Aurélie (*Bachata, solo latino*). Un grand merci également à nos partenaires, membres du Bureau et petits et grands adhérents pour leur confiance qui permet le rayonnement de cette belle association fleurinoise.

Nous vous donnons rendez-vous le **9 septembre** pour le Forum des Associations pour découvrir le programme des activités 2023-2024 !

ISAHE

L'association ISAHE – Ismithe, Ange d'Haïti nommé Espoir a pour objet d'apporter soutien et aide aux enfants d'Haïti et plus largement aux enfants du tiers monde. Ces dernières années ont été très difficiles et notre principale préoccupation a été la continuation de l'aide apportée directement aux enfants avec un lien direct.

La situation en Haïti est très préoccupante et les écoles restent difficilement ouvertes avec une grande insécurité dans le pays et une situation sanitaire déplorable. ISAHE va donc cette année s'orienter sur une aide au Togo et/ou au Bénin.

Nous souhaiterions poursuivre en 2023 si cela nous est possible :

- nos parrainages en Haïti commencés en 2016, les enfants de la Maison comptent sur nous, ils vont bien mais sont repartis dans leurs familles respectives en raison de l'insécurité dans la Maison et l'irrégularité des ouvertures de classes. Nous restons cependant prêts à leur envoyer linges de maison, kits d'hygiène (*brosses à dents, savons et dentifrices*) voire des fournitures scolaires quand les envois sur place seront à nouveau autorisés,
- un soutien financier (*frais scolaires et salaires des professeurs*) à

une école à Cap Haïtien, au Nord de la Capitale pour 270 enfants pour poursuivre l'année scolaire malgré la peur et l'insécurité locale. L'école, déjà aidée il y a deux ans, nous a recontactés pour une nouvelle aide mais nous n'avons pas pu répondre positivement car nous devons nous assurer que les fonds arrivent bien aux enfants et qu'ils ne seront pas détournés.

- nous souhaitons apporter notre aide financière pour améliorer les conditions d'apprentissage des élèves de l'école primaire de Guessou Bani au Bénin tant au niveau de la fourniture de livres, un par enfant et/ou la création d'une bibliothèque.

Evènements à suivre pour 2023 : La balade d'ISAHE du 1^{er} octobre 2023 (*randonnée pédestre avec 3 parcours et, en nouveauté, un grand parcours de 21 km avec de splendides points de vue*) avec une omelette offerte à tous à l'arrivée ! Nous avons besoin de VOUS TOUS ! Ils ont besoin de NOUS TOUS et ENSEMBLE nous pourrons mener à bien nos objectifs, rejoignez-nous !

RDV sur notre page FACEBOOK ISAHE ou sur notre site internet <https://www.isahe-association.com>

Culture & Patrimoine

Théâtre MÊME



Le spectacle vivant est une fête collective à partager !

Nous sommes une association de bénévoles et d'artistes professionnels et nous proposons tout au long de l'année des rencontres poétiques et chaleureuses autour du spectacle vivant.

Notre programmation Parent Bout'chou (spectacles jeunes publics par des compagnies professionnelles de la région) a rassemblé environ 650 spectateurs sur 4 dates :

- novembre : "Grandir m'inspire" par notre compagnie ;
- janvier : "La valise de Mamouchka" par la compagnie Où sont les sons ;
- mars : "Cathy casse-noisettes" par la compagnie Dire d'étoile ;
- juin : "Derrière la porte du grenier" de la Compagnie Un Scarabée dans la poche.



de nombreux éclats de rire !

Enfin, notre compagnie professionnelle a diffusé ses spectacles dans la région Lyonnaise auprès de crèches, écoles primaires, centres de loisir, CE et EPHAD. Si vous cherchez un spectacle pour animer vos évènements, n'hésitez pas à contacter l'association !

Nous profitons de cette publication pour inviter toute personne intéressée par la culture sous toutes ses formes à nous rejoindre ! Par mail theatre-meme@gmail.com ou par téléphone au 06 45 34 51 64.

Suivez-nous également sur notre site et page Facebook Théâtre Même.

A bientôt au Forum des associations du 9 septembre et au "YopiTralala Festival" le 17 septembre.

La MÉDIATHÈQUE

La médiathèque fait "peau neuve" pour la rentrée de septembre !

Votre médiathèque a débuté sa transformation progressive depuis plusieurs mois, avec la restauration de ses locaux et la mise en valeur de ses "vieilles pierres" dans un premier temps, puis le renouvellement d'une partie de son mobilier l'an passé. Et bien, ça n'est pas terminé et cet été sera décisif ! Du nouveau mobilier viendra compléter les rayonnages existants avec une nouvelle implantation plus fonctionnelle, conviviale et chaleureuse pour accueillir les enfants et les plus grands. Et dès la rentrée, un espace de co-working ouvrira ses portes à l'étage à destination notamment des télétravailleurs fleurinois en quête de partage et collectif.

Rendez-vous donc à la rentrée pour découvrir cette toute nouvelle médiathèque qui sera inaugurée à l'automne.

Durant les mois de juillet et août, la médiathèque sera fermée les samedis matin et dès septembre, elle ouvrira de 10h à 12h les samedis.

A très bientôt à la médiathèque !



Les ateliers théâtre pour les enfants et les adultes sont toujours plébiscités. Chacun d'entre eux a permis de mettre en scène une pièce afin de partager le travail des participants :

- avec l'Union Arbresloise, "Miracle au couvent de Sainte Marie-Jeanne",
- avec la MJC Sourcieux-les-Mines, "Un livre aux trésors" et "Le chat assassiné",
- avec la MJC de l'Arbresle, "Un tournage infernal", "Routine et chatouilles" et "L'estomac dans les neurones",
- avec la treille de St Germain Nuelles, "Chiche" et "Caprice des dieux".

Notre Troupe Amateur de Fleurieux-sur-l'Arbresle a également joué, les 3 et 4 juin, Espace François Baraduc, "Le plus beau Village de France" qui a réuni plus de 200 spectateurs autour

Culture & Patrimoine



Festival YOUPITRALALA

DIMANCHE 17 SEPTEMBRE 2023

youpitrallala
festival

DE 9H50
À 18H

SPECTACLE QUARTIER
JEUNE PUBLIC

0-12
ANS



restauration
animations
spectacles
écriture

à l'Espace François Baraduc



FLEURIEUX-SUR-L'ARBRESLE

Réservation des spectacles
sur le site Helloasso.com

pour la liste
des places disponibles

pour les places
réservées en ligne

RENSEIGNEZ-VOUS VITE!
youpitrallafestival@gmail.com @youpitrallafestival 06 23 67 18 58
youpitrallala-festival.jimdosite.com

Ce rendez-vous culturel est un incontournable de la rentrée pour les enfants de 0 à 12 ans !

Cette année encore la programmation est très riche avec la volonté d'accessibilité pour tous (animations gratuites ou prix limité à 5 € la place) : des contes, dont certains en langage des signes, du théâtre, des spectacles, un bal, des espaces créatifs et littéraires etc...

C'est un festival qui va vous enchâter ! Un moment de convivialité en famille qui va offrir aux enfants une expérience plaisante, enrichissante et stimuler leur créativité.

Divers stands de boissons et produits gustatifs locaux seront naturellement au rendez-vous !

Deux amies de longue date évoquent avec émotion le passé syndical de leur collègue dans ce grand centre industriel qu'était Vaise de 1945 à 1975, en insistant sur les combats opiniâtres de celle-ci pour plus de justice sociale et plus d'égalité homme-femme, ainsi que pour l'amélioration des conditions de travail de la classe ouvrière.



Elles rappellent également son engagement au Secours Populaire et au Conseil des Prudhommes sans oublier son parrainage d'un village du Sénégal et ses activités humanitaires dans ce pays.

Puis vint le tour de celui qui, devenu septuagénaire résidant à Paris, se

souvenait avec nostalgie, de tous les bons soins, de toute l'affection que Thérèse sut lui dispenser lorsqu'il était enfant alors qu'elle commençait sa vie active en tant que gouvernante de la famille qui habitait à la Croix Rousse, tout en ayant de fortes attaches à Fleurieux. Il avoua même que les engagements militants, politiques, syndicaux, associatifs qu'il avait pris personnellement dans sa vie active venaient de l'exemple qu'elle lui avait donné dans sa jeunesse. Il reconnut que c'était elle qui l'avait initié très tôt aux réalités de la condition ouvrière, que parler de Thérèse était un livre facile à ouvrir mais difficile à fermer, tant étaient intarissables les liens sociaux qu'elle avait tissés.

Un de ses très nombreux neveux tint à dire toute la fierté de la famille d'avoir eu une tante qui, non seulement fut souvent pour eux une seconde maman mais fut, en dépit de sa taille modeste, une très grande dame.

C'est à Mme la Maire que revint la tâche de conclure cette cérémonie en précisant que 7% seulement des noms de rues de Lyon portent un nom de femme, que le temps était venu de rétablir une certaine équité et qu'elle se réjouissait de la décision unanime du Conseil de Quartier pour donner à ce square le nom d'une ouvrière du 9ème ...mais toujours Fleurinoise de coeur.

Enfin, une partie de l'assistance fut invitée à dévoiler la plaque qui témoignera très longtemps de la reconnaissance sincère de la cité voisine pour cette vie exceptionnelle au service des autres.

Raymond BERTHAUD

Inauguration à Lyon du square THÉRÈSE GIRARDON



Dans le Fleurieux Flash de l'été 2022, nous avons évoqué le désir de la municipalité lyonnaise d'attribuer le nom "Thérèse Girardon", à un square nouvellement aménagé à l'angle de la rue Pierre Audry et de la rue Barthélémy Buyer. C'est à l'occasion de la

quinzaine des droits de la femme qu'eut lieu l'inauguration de cet espace, en présence d'une cinquantaine de personnes dont Mme la Maire du 9^{ème} arrondissement.

Environnement



NETTOYAGE DE PRINTEMPS 2023 solidaire !

C'est à cette époque de l'année que les déchets déversés sauvagement dans notre chère nature sont les plus faciles à repérer et à collecter. Alors ni une, ni deux, plus d'une quarantaine de Fleurinois se sont mobilisés en famille fin avril pour nettoyer le village, avec des équipes réparties sur tout le territoire. Une balade aussi agréable qu'utile qui a permis de ramasser petits et grands déchets de toutes natures (mégots, plastiques, canettes, ferraille, etc).

Et cette année, c'est un bar solidaire organisé par l'AFATIM qui attendait nos bienfaiteurs au cœur de la place des deux Chouettes. Tous les bénéfices seront donc utiles au soutien des enfants d'Haiti. Un grand merci à tous les organisateurs et participants ! Et un remerciement tout particulier à nos chasseurs venus en nombre et dont le soutien logistique a été précieux (véhicules et connaissance du territoire).





Une installation PHOTOVOLTAÏQUE au bénéfice du collectif

Comme vous avez pu le voir, des travaux d'installation de panneaux photovoltaïques sur la toiture de l'espace François BARADUC ont débuté début juin et se termineront au cours du mois de juillet. C'est une étape importante de la transition opérée par la commune, en partenariat avec le SYDER, pour auto-consommer de l'électricité produite localement et réduire ainsi son impact sur l'environnement et ses factures énergétiques.



Les initiatives fleurinoises des 24h de L'ENVIRONNEMENT



Four solaire



Fresque



Composteurs



Nouveau repair

Les 9 et 10 juin derniers, dans le cadre des semaines de l'environnement de la CCPA, la MJC, la commune, l'association Jardinot et l'association de la Fresque du Climat vous ont proposé de nombreuses initiatives : découverte des performances 100% écologiques des fours solaires, conseils de jardinage et d'économie de l'eau du potager, ou encore un partage en atelier de la compréhension des causes et conséquences des changements climatiques pour mieux appréhender le défi et l'urgence de la transition écologique et de la défense du vivant.

Cet événement a également été l'occasion d'inaugurer le nouveau local dédié au Repair Café (qui vous permet chaque samedi matin de contribuer à la réparation de vos objets usagés ou en panne plutôt que de les jeter) ainsi que l'installation très récente de composteurs partagés en centre-bourg, pour que chacun, même en habitation collective, puisse contribuer à la réduction des déchets.

Une journée ludique et pédagogique pour le bénéfice de tous !

Mon MAITRE EST CLASSE, il ramasse ...



Nos jeunes élus du CMJ sont mobilisés sur les sujets des responsabilités individuelles nécessaires pour la qualité de notre vie collective au cœur du village. C'est ainsi qu'ils ont eu l'initiative d'engager un état des lieux des corbeilles de rue et dressé un constat sur les incivilités de certains propriétaires de chiens. Ni une, ni deux, ils ont engagé une action de sensibilisation des

propriétaires canins au ramassage des déjections le dimanche 2 juillet dernier et ont offert des "canisacs" à cette occasion, que vous pourrez retrouver en Mairie tout l'été !

Un grand merci à eux pour cette initiative novatrice à Fleurieux !



Intercommunalité



Que faire cet été ?

Les initiatives, propositions et structures de la Communauté de Communes du Pays de l'Arbresle sont nombreuses et variées pour vous faire passer un bel été en famille en toute proximité quels que soient vos envies et centres d'intérêt !

L'Archipel



Un espace aquatique disposant d'un bassin sportif, d'un bassin de loisir/détente avec toboggan, de deux pataugéaires et d'un bassin ludique extérieur avec pentaglisse. #ArchiCool

Un espace forme dédié à la remise en forme (cardio training, musculation, cours collectifs de fitness...) #ArchiMotivé

Un espace bien-être dédié à la sérénité, au repos et à la zénitude comprenant deux saunas, un hammam, un bain bouillonnant ainsi que trois douches émotionnelles. #ArchiDétendu

Plus d'actus sur <https://archipel-aquacentre.fr/>

Des escapades et randonnées



Partez à la découverte des richesses du territoire avec l'Espace Découverte et le Musée de la Tourette, le Musée de la Mine, le Parc de Courzieu, les Carrières de Glay, la ferme Reverdy, le centre historique de l'Arbresle, le quartier de l'Abbaye de Savigny ou encore les paysages et panoramas, et produits du Pays

à retrouver sur <https://www.arbresletourisme.fr> !

Des produits locaux à gogo !



Retrouvez sur la plateforme <https://www.monpaysde-larbresle.fr/> qui relie les producteurs aux consommateurs du Pays de l'Arbresle toutes les actualités, les événements de saison, ainsi que les nombreux producteurs locaux des communes avoisinantes !

AGENDA 2023

SEPTEMBRE

Samedi 9 septembre

Forum des associations

Espace François Baraduc
ASSOCIATIONS ET MAIRIE

Dimanche 10 septembre

Fête de la Patate

Marché à la ferme
SOU DES ÉCOLES

Dimanche 17 septembre

Festival Youpitrallala (3^{ème} édition)

Espace François Baraduc
YOUPISTRALALA

Dimanche 24 septembre

Foulées fleurinoises (11^{ème} édition)

Course pédestre
AJC

OCTOBRE

Dimanche 1^{er} octobre

Balade ISAHE

ASSOCIATION ISAHE

NOVEMBRE

Samedi 11 novembre

Commémoration

MAIRIE

Dimanche 19 novembre

Vide grenier

Espace François Baraduc
SOU DES ÉCOLES

Dimanche 26 novembre

Festival Festi'Livres (2^{ème} édition)

Espace François Baraduc
MAIRIE

DÉCEMBRE

Vendredi 8 décembre

Fête des Lumières

Espace François Baraduc
SOU DES ÉCOLES

Retrouvez l'intégralité de nos événements au fil de l'eau sur le site de la mairie, le panneau lumineux et panneaupocket !



Fleurieux Flash n° 67 - Été 2023
Tirage gratuit à 1100 exemplaires
Responsable de la Publication : M. Diogène BATALLA, Maire
Responsable d'édition : Frédérique MOULIGNEAU
Rédaction : Commission communication, élus et associations

Crédit photos : Commission Communication - Jacques Lascoutounax - AJC>COM
Conception et réalisation : AJC>COM
69400 Pouilly le Monial - Tél. 04 74 02 88 48
www.ajccom.fr